

120 AÑOS DAN MUCHO QUE HABLAR EL ADELANTO

DE SALAMANCA

JUEVES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2012 FUNDADO EN 1883 NÚMERO 40.938 www.eladelanto.com

PRECIO: SALAMANCA 1,30 euros (Venta conjunta e inseparable con ABC. Precio El Adelanto 0,1 euros). Resto España 1,10 euros

Consigue el Robot de cocina programable 24 horas **ERIKA**

POR SOLO 69,95 € + CUPÓN DESCUENTO



Consigue el jamonero y set de cuchillos

POR SOLO 19,95 € + CUPÓN DESCUENTO



El CITA y Néstor García Canclini reciben los V Premios Fundación Telefónica-OEI Páginas 2 a 5

PALACIO DE CONGRESOS. Marchesi, De Andrés, los Príncipes de Asturias, García Canclini y Nadal, tras la entrega de galardones.

J. M. GARCÍA

Firme apuesta por la innovación para crecer

- Los Príncipes de Asturias inauguran el Congreso de las Lenguas de la OEI
- El ministro de Educación destaca que la reforma potencia la capacidad lectora
- El rector de la Usal pide crear el Espacio Iberoamericano del Conocimiento

El curso de los recortes empieza en la provincia con 380 alumnos más

■ Educación convocará en dos semanas las ayudas para libros de texto Página 14

Un año y ocho meses de cárcel para un farmacéutico que modificaba recetas Página 37

El Ayuntamiento estudia qué medidas del plan del río Tormes ejecutará Página 10



Vecinos de Buenos Aires se encierran en la Junta para pedir su guardería

Un grupo de vecinos se hizo escuchar ayer en la sede de la Junta, que promete para dentro de un mes la ayuda que permitirá abrir la guardería. Página 18



Por 0,90 € + CUPÓN DESCUENTO

HOY
¡NUEVA! PUPPY
MÁS GUÍA
MÁS REVISTA
MÁS PAGINAS
Touch
Conectando por los tiempos

Más expositores y 2.400 cabezas de ganado en la Feria Agropecuaria

FERIA DE DÍA

Las 100 casetas empiezan hoy a dar ambiente a 18 zonas de la capital

■ ADEMÁS...

EDUCACIÓN
La Universidad Pontificia tendrá su edificio multiusos en el curso 2013-2014 ■ 12

CULTURA
La Salina homenajea al padre Morán en el centenario de su llegada a Salamanca ■ 39

DEPORTES
Alberto Contador sorprende a 'Purito' en Fuente Dé y se coloca líder de la Vuelta ■ 54

Hoy en El Adelanto 64 págs.

SALAMANCA AL DÍA	2	CASTILLA Y LEÓN	42
OPINIÓN	4	ESPAÑA	43
PROVINCIA	20	AGENDA	47
SUCESOS	37	LÍDER	50
CULTURA	39	PEQUEÑOS ANUNCIOS	56

Hoy incluye...
MAYORESpáginas centrales

OPORTUNIDAD: VENTA A PRECIO DE ALQUILER

ÁTICO 4 dormitorios, terraza 23m². 360€/mes. Sin entrada

VIVIENDA 3 dormitorios. 320€/mes. Sin entrada

APARTAMENTO 2 dormitorios. Cocina americana. 225€/mes. Sin entrada

Los precios incluyen plaza de garaje, trastero y cocina amueblada con electrodomésticos.

En Calzada de Valdunciel - A 8 minutos de Salamanca (Autovía A66) · Información y venta: 923 22 00 17



ACTUALIDAD EDUCATIVA



Los Príncipes de Asturias, con los ganadores del concurso iberoamericano de cortos *Escuela, escritura y cine*.

J. M. GARCÍA

El Príncipe apela a la innovación y al conocimiento para lograr crecer

Don Felipe y Doña Letizia inauguran el Congreso de las Lenguas de la OEI

ROSANA HERNÁNDEZ - SALAMANCA

El Príncipe de Asturias señaló ayer al "conocimiento, la capacidad de innovar y el uso intensivo de las nuevas tecnologías de la comunicación y la información" como los "factores clave para generar crecimiento y bienestar". Don Felipe pronunció estas palabras en la inauguración oficial del Congreso Iberoamericano de las Lenguas en la Educación y la Cultura de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) y el Congreso Leer.es, acto que presidió junto a la Princesa Doña Letizia.

En su intervención, Don Felipe también se refirió al 200 aniversario

de la Constitución de 1812, que debe animarnos "a seguir impulsando los principios de libertad, democracia y soberanía nacional (...) para continuar renovando y fortaleciendo la relación entre nuestras naciones". Del mismo modo, el Príncipe reivindicó la importancia del espacio cultural iberoamericano, y aseguró que "junto a la promoción del español y del portugués, debemos fomentar y proteger siempre las demás lenguas iberoamericanas".

Don Felipe no se olvidó en su discurso de los protagonistas del congreso, en su mayoría profesores. "Somos conscientes de la trascendencia de la tarea que desempeñáis y de las dificultades por las que, como otros profesionales, estáis atravesando (...). Todos estamos en deuda con vosotros por vuestra encomiable labor".

Los Príncipes fueron los encargados de entregar los V Premios

de la Fundación Telefónica-OEI a Néstor García Canclini, "por haber regalado al continente uno de los cuerpos de ideas más sólido sobre los cambios culturales", en palabras del acto, y al Centro Internacional de Tecnologías Avanzadas (CITA), por su "compromiso con el área rural y apuesta por la nueva alfabetización y la implantación del entorno tecnológico". Isabel de Andrés, presidenta de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez, fue la encargada de recoger el galardón. Además, Don Felipe y Doña Letizia recibieron a su llegada a los niños ganadores del concurso iberoamericano de cortometrajes *Escuela, escritura y cine*.

Historia y lengua común

Abrió el acto la intervención del alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, que recordó que "siete años después de la Cumbre, disfrutamos otra vez de la

máxima representación cultural de los países iberoamericanos". Fernández Mañueco también recordó el papel de la Universidad, "madre de las universidades españolas e iberoamericanas". El alcalde también apeló a nuestra historia y a nuestra lengua, "con tanta fuerza como para acercar dos orillas de un mismo océano".

Tomó después la palabra el secretario general de la OEI, Álvaro Marchesi, que agradeció la colaboración de Alfonso Fernández Mañueco y del consejero de Educación, Juan José Mateos, para la celebración de este congreso y en la puesta en marcha de otros proyectos. "La Cumbre Iberoamericana de 2010 aprobó el proyecto Metas Educativas 2021, para conseguir una educación de más calidad y más equitativa, acorde a las necesidades del siglo XXI. Mantenemos el mismo compromiso y la misma fuerza, pero las circunstancias han

▶ **GALARDONES**
Los Príncipes entregaron los V Premios de la Fundación Telefónica y la OEI a Néstor García Canclini y al Centro Internacional de Tecnologías Avanzadas.

▶ **JOSÉ I. WERT**
El ministro de Educación explica que la reforma educativa, "que nunca podría hacerse contra vosotros", pone el acento en las competencias de lectura y escritura.



El rector recibió a los participantes en el Congreso de la OEI y posteriormente participó en el acto de apertura del Consejo Directivo de la Organización

cambiado. Pasamos unos momentos duros y difíciles para nuestras sociedades, y sobre todo para los que tienen menos recursos. También es un momento difícil para la educación, a la que hemos de volver los ojos. En ella está la principal palanca para la regeneración moral y ética de nuestras sociedades”.

Intervino también el secretario general de Iberoamérica, Enrique Iglesias, que recordó que dentro de un mes se cumplen siete años de la creación de la Secretaría General Iberoamericana (Segib) en la Cumbre celebrada en Salamanca, subrayó una vez más la importancia de la educación y la cultura iberoamericana.

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, recordó los buenos resultados de Castilla y León en el Informe PISA, y anunció de nuevo la inminente presentación del II Plan del Español.

Reforma educativa

El ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, recordó también en su discurso la Constitución de 1812, que en su artículo 366 ya reconocía que “en todos los pueblos de la monarquía se establecerán escuelas de primeras letras en las que se enseñará a los niños a leer, a escribir y a contar”.

Wert también se refirió a la reforma educativa en la que el Ministerio trabaja, e indicó que “se están presentando por España sus líneas fundamentales. Pone el acento en los contenidos instrumentales y da gran importancia al desarrollo de competencias de lectura y escritura. Buena parte de la comunidad docente está enriqueciendo este proyecto a través de los mecanismos que hemos puesto en marcha. Es una reforma que nunca podría hacerse contra vosotros”. Tras su intervención, se oyeron algunos abucheos y algunos asistentes hicieron uso del *derecho al patateo* sobre el suelo del Palacio de Congresos.

Ernesto Samper, expresidente de Colombia, pronunció la conferencia inaugural, en la que identificó los que a su juicio son los “cuatro desafíos fundamentales de Iberoamérica”: la competitividad económica, la equidad social, la gobernabilidad política, y la identidad cultural. “Tenemos que mostrar todo nuestro apoyo al gran proyecto educativo que nos permita llegar al nuevo hombre iberoamericano”, finalizó Samper.

La inauguración finalizó con la actuación de la artista Estrella Morente. Hoy tendrá lugar en el Paraninfo la XXII conferencia de Ministros de Educación, mientras el Congreso de las Lenguas continuará en el Palacio de Congresos. ■

La OEI contará con un presupuesto de 200 millones para sus proyectos

Marchesi explica que a pesar de la reducción del 20% respecto a los dos años anteriores, la Organización se mantiene “fuerte” gracias a “la pluralidad de ingresos”

R. H.
SALAMANCA

La OEI contará con presupuesto de 200 millones de dólares para ejecutar los programas que tiene planeados para los años 2013 y 2014, explicó ayer su secretario general, Álvaro Marchesi. “Es una expectativa razonable de compromiso, con una altísima probabilidad de que tengamos eso o incluso algo más”. Marchesi explicó que en los dos años anteriores han ejecutado “240 millones, por lo que se ha producido una reducción del 20%, debida fundamentalmente a la situación española, que suponemos que aportará menos”.

Con esos 200 millones, la OEI trabajará en cuatro proyectos principales, que ayer se presentaron ante el Consejo Directivo de la OEI, órgano también encargado de discutir el presupuesto.

Luces para aprender es la primera línea de trabajo, “que ya se inició el pasado año”, y que tiene como objetivo que escuelas aisladas tengan electricidad y conectividad. “Ya se han inaugurado algunas con paneles, son escuelas alejadas, y tener electricidad es para ellas un cambio fundamental, pasar del siglo XIX al siglo XXI”. En la actualidad hay 66.707 escuelas sin energía eléctrica en Iberoamérica.

Según avanzó Marchesi, la fase piloto de *Luces para aprender*, que ya ha finalizado su fase piloto, les permitirá en octubre haber llegado a 200 escuelas, que se con-



El secretario general de la OEI, Álvaro Marchesi, en la rueda de prensa que ofreció ayer.

FOTOS: J. M. GARCÍA

vertirán en 1.000 en enero del próximo año.

El segundo de los proyectos que se debatió ayer es el de *Cultura Emprendedora*, para fomentar el emprendedurismo en el ámbito educativo. Con este objetivo se implantará una materia específica en los institutos técnicos, y se ofrecerán microcréditos, para lo cual “ya existe un acuerdo inicial con el BBVA”.

El tercer programa que impulsará la OEI en los dos próximos años, *Teatro y Educación*, ofrecerá

mejorar la expresión y las opciones culturales de los alumnos de educación infantil, básica y secundaria a través de la coordinación de los teatros municipales y las escuelas.

Además, la OEI quiere “dar un mayor impulso” al programa *Ciencia y tecnología*, que ya existe, y que trabaja a través del Instituto de Educación Superior Tecnológico Iberotec, en Lima; o del Instituto Iberoamericano de TIC y Educación Ibérica, en Buenos Aires.

Tras esta presentación, dio inicio en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca el Consejo Directivo de la OEI, con la presencia de 20 países. El rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, fue el encargado de dar la bienvenida a los asistentes. “Elegimos Salamanca para este encuentro hace año y medio por varias razones, entre ellas la ciudad, su importancia en la lengua, y los actos de conmemoración del VIII Centenario”, explicó Álvaro Marchesi. ■

CONSEJO DIRECTIVO DE LA OEI

El rector defiende la creación del Espacio Iberoamericano

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, defendió ayer en sus palabras de bienvenida a los miembros del Consejo Directivo de la OEI la creación del Espacio Iberoamericano del Conocimiento, que culmine en el año 2018, en Salamanca, y con una nueva Declaración inspirada en la Declaración de Bolonia, pero esta vez con su vista girada hacia Iberoamérica, informó la Universidad.

En su comparecencia, Daniel Hernández recordó la mención expresa en los estatutos de la Universidad de Salamanca de su “decidida vocación iberoamericana” y ser considerada como el



Reunión del Consejo Directivo de la OEI en la Universidad de Salamanca.

alma mater de muchas de las universidades del continente americano. Respecto a la conmemoración del VIII Centenario de la Universidad, a cuya efeméride se vincula la celebración de este Congreso de Ministros, el rector se refirió al 2018 como “un cumpleaños patrimonio de toda la comunidad iberoamericana” a la que agradeció su colaboración y ayuda para avanzar y convertirse hoy en “una de las instituciones de mayor prestigio en este territorio”.

El rector también fue el encargado de dar la bienvenida, en el Palacio de Congresos, a los participantes en el encuentro sobre la lengua de la OEI.



DESDE EL OBJETIVO



Unidos por Iberoamérica

PALACIO DE CONGRESOS

Lleno en la inauguración

La inauguración oficial del Congreso Iberoamericano de las Lenguas en la Educación y la Cultura de la OEI congregó en la tarde de ayer en el Palacio de Congresos a un gran número de autoridades. Junto al presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, acudieron los consejeros de Educación, Juan José Mateos, y de Cultura, Alicia García, y la presidenta de las Cortes de Castilla y León, Josefá García Cirac. También estuvieron presentes el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco; el delegado del Gobierno en Castilla y León, Ramiro Ruiz Medrano; el delegado de la Junta en Salamanca, Bienvenido Mena; el subdelegado del Gobierno en la provincia, Javier Galán, y el diputado por

Salamanca y secretario general de Cooperación Internacional para el Desarrollo. El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, y el director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha, también asistieron al acto presidido por los Príncipes de Asturias. El secretario general de la OEI, Álvaro Marchesi; el secretario general de Iberoamérica, Enrique Iglesias; y el expresidente de Colombia, Ernesto Samper, también participaron en la apertura del congreso, en presencia de los ministros de 13 países iberoamericanos, entre ellos el español, José Ignacio Wert.

Antes de la inauguración, un grupo de aproximadamente 100 personas protestaron en las inmediaciones del Palacio de Congreso por los recortes en educación, muchos de ellos con las camisetas de la denominada *Marea Verde* y miembros del Movimiento por la Escuela Pública Laica y Gratuita. "Los recortes no son justos. No se está cumpliendo el programa electoral, y se está tocando todo lo que se negó".





J. M. GARCÍA



La actuación de Estrella Morente puso el punto final a la inauguración del Congreso de las Lenguas de la OEI en el Palacio de Congresos.